

**Se presenta como Buena Práctica el Proyecto banco del Tiempo. Presentado por la Iniciativa Urban@ de Málaga “Arrabales y Carretería”**

En el marco del programa Iniciativa Urbana Málaga “Arrabales y Carretería” se ha llevado a cabo el proyecto *Banco del Tiempo*.

El Banco del Tiempo es una iniciativa que consiste en el intercambio de servicios a través de cheques de tiempo que canjean las ofertas por las demandas. Cada usuaria o usuario posee una cuenta bancaria cuyo saldo depende del número de horas invertidas en la prestación de servicios y las gastadas en el consumo de servicios demandados.

Es un sistema que permite revalorizar las cualidades de las personas usando como moneda de intercambio la hora, independientemente del servicio que se ofrezca o que se reciba. El tiempo nos iguala a todas y todos, no importa la profesión, cultura ni la edad, todas las personas podemos dar y necesitamos recibir. Es una forma de voluntariado recíproco.

El importe de la actuación ha sido de 352.672€, de los cuales 282.137,60€ han sido aportados por la UE.

**En este banco,  
NO queremos  
tu dinero.  
Queremos  
tu tiempo.**

**Abre un nuevo banco  
en Málaga\***

El banco donde lo único  
que no sirve es el dinero.

**BT**

**Banco del tiempo**

902 608 828  
www.bancodeeltiempo.eu

\*El Banco del Tiempo es un proyecto de la Iniciativa Urban@ de Málaga “Arrabales y Carretería”

**Se considera una Buena Práctica porque:**

*La actuación ha sido convenientemente difundida entre los beneficiarios, beneficiarios potenciales y el público en general.*

La difusión del Banco del Tiempo ha abarcado no solo a las posibles personas beneficiarias y usuarios finales, sino a toda la ciudadanía en general. Se comenzó con un mailing dirigido a todas las asociaciones del Pepri-Centro a fin de presentarles el proyecto y que pudieran darle difusión entre todos sus asociados y asociadas, a ello se le sumó la campaña de presentación inicial, ya que era un proyecto totalmente novedoso en nuestra ciudad.

Se ha creado un blog, una pagina web, se tiene presencia en facebook y en twitter, han participado en programas de televisión y radio y han tenido una gran presencia en medios de comunicación escritos.

La difusión ha sido una de las claves fundamentales que han permitido el éxito arrollador del proyecto. Se han realizado jornadas para difundir entre distintas entidades e instituciones el proyecto, con un gran éxito de participación.



*La actuación incorpora elementos innovadores.*

El aspecto más innovador de este proyecto es el intercambio de tiempo. En este Banco, el tiempo es la riqueza principal. Todas las habilidades tienen el mismo valor, es decir todo vale el tiempo que se tarda en hacerlo. Con el intercambio de tiempo, se ofrece la posibilidad de conocerse y confiar en los demás para resolver necesidades concretas, y todo recae en beneficio de la comunidad. Otro aspecto novedoso dentro del proyecto son los denominados talleres de confianza, que realizados mensualmente permiten a las personas conocerse y generar la confianza necesaria y fundamental para el desarrollo de los intercambios.

*Los resultados obtenidos con la misma se adaptan a los objetivos establecidos.*

Revitalizar una zona especialmente degradada, con una diversidad de culturas y etnias, fomentando el conocimiento y la solidaridad, la conciliación de la vida laboral y

personal y el fomento de la participación ciudadana. Más de 350 usuarios y casi 10.000 horas de intercambio confirman la consecución de los objetivos.

*Contribuye a la resolución de un problema o debilidad regional.* En conexión con lo anterior efectivamente ha favorecido las relaciones interpersonales, la solidaridad, la interculturalidad y la confianza, en un barrio caracterizado por un importante porcentaje de población inmigrante, de personas mayores y de personas que viven solas.

*Tiene un alto grado de cobertura sobre la población a la que va dirigido.*

Teniendo en cuenta que va dirigido a la población adulta en general, si que ha tenido un alto grado de cobertura, especialmente las mujeres, uno de los retos a conseguir por parte del proyecto es una mayor implicación masculina, y en ello se está trabajando.



*Se han tenido en cuenta los criterios horizontales de igualdad de oportunidades y de sostenibilidad ambiental.*

Sobre todo el relativo al primero. La posibilidad de conciliar vida laboral y personal todavía hoy sigue siendo cuestión de las mujeres, que son las que siguen cuidando los/las menores y las personas dependientes. Este tipo de intercambios ha supuesto una ayuda importante en este ámbito, como así se ha puesto de manifiesto por parte de las personas usuarias.

*Sinergias con otras políticas o instrumentos de intervención pública.*

La sinergia ha sido total con políticas de igualdad de oportunidades desarrolladas y con participación ciudadana. Además se ha hecho extensivo a otros distritos de la ciudad. De hecho en poco tiempo la mayor parte de los distritos municipales tienen su propio banco del tiempo. Se ha convertido por tanto en una iniciativa de ciudad, lo que surgió como un proyecto piloto y pionero para un barrio del centro de la ciudad.